



frauenrechte
beider basel

Jahresbericht 2018

Im Jahr 2018 gab es gleich zwei grosse Jubiläen zu zelebrieren, welche ohne die Pionierinnen von frbb gar nicht stattgefunden hätten: 50 Jahre Frauenstimmrecht Basel-Landschaft und 50 Jahre Grossrätinnen im Parlament von Basel-Stadt.

Januar 2018

- **Jährliche Retraite von frbb am 14.1.18**
Themen waren u.a. Frauen wählen Frauen! – alle? Wie ist das für frbb als überparteiliche Organisation? Weiter diskutierten wir aktuelle Aktionsformen inkl. soziale Medien – versus unserer traditionellen Vereinsstruktur und Arbeitsweise. Backlash und erneut aktive Frauenbewegung regional und weltweit-
- Teilnahme am **Neujahrs-Get Together**, organisiert von FrauenBasel, 30.1.2018; das Hauptreferat hielt Monique Siegel.

Februar 2018

Am **Equal Pay 24.2.18** war frbb an zwei Orten präsent: auf der Mittleren Brücke mit Susanne Bertschi mit einem Transparent und bei der Freien Strasse/Marktplatz mit Valérie Bolliger, Annemarie Heiniger, Monse Lopez Ursula, Nakamura und Marianne Recher. Alle verteilten den neuen frbb-Lohngleichheitsflyer. Zudem interviewte Nau.ch frbb-Frauen zum Thema fehlende Lohngleichheit.

März 2018

- **8. März Demos BS und AG**
In Basel waren Susanne Bertschi und Annemarie aktiv in der 8. März Koordination, welche geprägt war von einer jungen Frauengeneration. Neu ist die Thematik und Integration von LGBTQ (Lesben, Schwulen, Bisexuellen, Transgendern und queeren Bevölkerungsgruppen).

April 2018

- **frbb Jahresversammlung am 18.4.2018**
Geschäftlicher Teil:
 - Rücktritte aus dem Vorstand:
Irmelin Schmidt, sie wird aber nach ihren Möglichkeiten als Gast im Vorstand bleiben
 - Vorstand (Wiederwahl): Valérie Bolliger, Annemarie Heiniger, Ursula Nakamura (Präsidentin)
 - Vorstand (Neuwahl): Montserrat Lopez (Kassiererin), Brigitte Rüedin
 - Rücktritte als Revisorinnen: Isabelle Baumgartner und Andrea Nyfeler
 - Neuwahl als Revisorinnen: Irmelin Schmidt und Sibylle von Heydebrand

Im öffentlichen Teil stellte Anita Fetz, Mitglied von frbb und Ständerätin ihr Buch vor und wurde dazu von Sibylle von Heydebrand in ein Gespräch über die Frauen in Basel verwickelt.
Buch: **my Basel – Neun Streifzüge durch Basel für Frauen**
- Am 25. April nahm Ursula Nakamura an den **Reinacher Gespräche** teil: „Mut tut gut: Wie Frauen und Männer zur Gleichstellung Farbe bekennen“. Ursula Nakamura thematisierte die Pionierinnen in BL (u.a. Dr. Annemarie Eckert-Meier, Elisabeth Vischer-Aliothe, Dr. Julia Gauss).

Mai 2018

Am 8. Mai fand die grosse Freier zu 50 Jahre Grossrätinnen im Grossen Rat von Basel-Stadt statt. Die Feier wurde von frbb mitorganisiert. Louise Stebler war als 1. Grossrätin anwesend (verstorben am 12.2.2019).

Juni 2018

- Am 9. Juni nahmen Ursula Nakamura, Annemarie Heiniger, Margit Jungen und Anna-Lise Nicolodi an der Delegiertenversammlung SVF-ADF in Neuchâtel teil. Thema war: Journalistinnen in den Medien. Es diskutierten zwei Fachfrauen miteinander: Laura Dompt Co-Chefredaktorin Le Courier Genève, für die welsche Schweiz, und Nadia Brügger Redaktorin beim Online Portal Nau.ch, für die deutsche Schweiz.
- Am 21. Juni fand die grosse Jubiläums-Feier zu **50 Jahre Frauenstimmrecht Baselland** im Amphitheater von Augusta Raurica statt. Zahlreiche frbb-Mitglieder feierten mit.

August 2018

Am von Brigitte Rüedin organisierten **Austauschtreffen mit den Aargauerinnen** in Rheinfelden nahmen frbb-VS-Frauen und Frauen aus dem Aargau teil (engagierte Feministinnen, z.T. Parteifrauen aus GLP und CVP) teil. Es entstanden wichtige Kontakte.

September 2018

Am Samstag, 22. September beteiligten sich zahlreiche Mitglieder von frbb an der zweiten Nationalen **Lohngleichheits-Demo in Bern** – zusammen mit über 15'000 Teilnehmenden!!

Oktober 2018

Im am 19. Oktober in der Basellandschaftlichen Zeitung publizierten **Leserinnenbrief** empfiehlt frbb sehr die Wahl von **Nationalrätin Elisabeth Schneider BL** in den Bundesrat.

Am **Board Meeting von International Alliance of Women**, 23. – 29.10.2018 in Berlin, waren 4 Frauen von frbb mit dabei: Valérie Bolliger, Ursula Nakamura, Anna-Lise Nicolodi und Sibylle von Heydebrand.

November 2018

Anlässlich *16 Tage gegen Gewalt an Frauen 2018* organisierte frbb im Rahmen vom Filmfestival „frauenstark“ gemeinsam mit *IAMANEH* einen Filmabend: „**Unter aller Augen**“ im kult.kino atelier. Die Regisseurin Claudia Schmid war anwesend und wurde im Anschluss an den Film von Martina Rutschmann zum Film interviewt.

Laufende Vorstandsarbeiten 2018

- Monatliche Vorstandssitzungen inklusive einer Klausurtagung im Frühjahr
- Neben mehreren Versänden per Post erhalten die frbb-Mitglieder regelmässige Newsletter mit aktuellen Infos über frbb und aktuelle frauenpolitische Anliegen.
- Facebook-Auftritt von frbb www.facebook.com/Frauenrechtebeiderbasel
- Aktualisierung der Website www.frauenrechtebasel.ch

Vernetzung 2018

- Regelmässige Austauschtreffen frbb mit Aargauerinnen
- Mitträgerschaft von frbb bei der „Beratungsstelle für Schwangerschafts- und Beziehungsfragen BL“. Irmelin Schmidt ist frbb-Delegierte.
- „Plattform 14. Juni“ Baselland, Valérie Bolliger ist frbb-Delegierte
- NGO Koordination Post-Beijing: frbb ist Einzelmitglied.
Ursula Nakamura ist offizielle Delegierte von SVF/ADF im Delegiertenrat. An der **Jahrestagung** am 24.3.2018 in Bern nahmen U. Nakamura und Valérie Bolliger teil: Es ging um die Umsetzung der Istanbul-Konvention in der Schweiz (Europarats-konvention zur Verhütung und Bekämpfung von Gewalt gegen Frauen und häuslicher Gewalt). U. Nakamura wirkt zudem in der Arbeitsgruppe CEDAW-Monitoring mit.
- Get together – jährliches Treffen der Frauenorganisationen der Region Basel
- International mit IAW – International Alliance of Women: Esther Suter, Delegierte von SVF-ADF, vertritt IAW bei der UNO in Genf, und Ursula Nakamura ist IAW- Vertreterin bei der Weltgesundheitsorganisation in Genf.